
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(23-29 декабря 2017 г.) 

 

НА XVII СЪЕЗДЕ "ЕДИНОЙ РОССИИ" ОБСУДИЛИ РЕАЛИЗАЦИЮ 

ПРЕДВЫБОРНОЙ ПРОГРАММЫ В 2017 ГОДУ 

Число партийных проектов "Единой России" в 2018 году может быть 

сокращено. Рассмотреть возможность их оптимизации предложил 

председатель партии, глава правительства РФ Дмитрий Медведев. Об этом 

он сообщил на XVII съезде "Единой России", который прошел в Москве 22–

23 декабря.  

В первый день работы форума его участники обсудили итоги 

реализации программы ЕР в уходящем году, пишут "Известия". 

"Важным инструментом являются наши партийные проекты. У 

каждого из них есть конкретные сроки исполнения. После того как задачи 

решены, проект должен в целом закрываться, это нормально абсолютно. Есть 

предложение их оптимизировать, - сказал председатель "Единой России". - 

Проектов должно быть разумное количество, потому что часть проектов, 

которые мы с вами открывали, в известной степени дублируют друг друга, 

лучше их укрупнить". 

В настоящее время партия реализует 25 проектов. Несколько из них - 

"Городская среда", "Здоровье - детям", "Местный дом культуры", "Школа 

грамотного потребителя", "Театры малых городов" и "Парки малых городов" 

- стартовали в феврале нынешнего года. Ранее и.о. секретаря генсовета 

"Единой России" Андрей Турчак сообщил, что количество проектов может 

быть сокращено до 14. 

В первый день на форуме работали семь дискуссионных площадок. Их 

темы соответствовали разделам партийной программы, с которой "Единая 

Россия" шла на выборы в Думу в 2016 году. Подведены итоги первого года 

реализации программы, обозначены планы на следующий год. Особое 

внимание лидер партии уделил социальным вопросам. 

"На 2018 год в бюджет заложены расходы по разделу "социальная 

политика" на сумму 4,7 трлн рублей. Это больше, чем треть всех бюджетных 

расходов", - сообщил Дмитрий Медведев. 

На площадке "Качество государства" обсуждалась доступность 

госуслуг, избирательное законодательство и работа института наблюдателей. 

Также участники затронули вопросы противодействия коррупции, 

повышения эффективности и прозрачности госзакупок. Площадка 

"Экономика роста и благосостояния" была посвящена развитию 

предпринимательства и промышленности. Участники дискуссионной сессии 

"Аграрная сверхдержава" обсудили проблемы поддержки села и развития 

фермерства. 

О том, как повысить уровень благосостояния граждан и увеличить 

продолжительность их жизни, говорили на площадке "Социальная 

политика". Здесь ключевыми темами дискуссии были поддержка людей 
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старшего возраста и оказание им помощи в трудоустройстве. Кроме того, 

развитие системы здравоохранения, укрепление и сохранение здоровья детей, 

строительство перинатальных центров обсудили на площадке "Здоровое 

будущее". 

Участники дискуссионной сессии "Умная сила и культурное 

лидерство" подвели итоги реализации раздела программы, посвященного 

вопросам образования и культуры. Площадка "Быть хозяином в собственном 

доме" была посвящена строительству доступного жилья, решению проблемы 

ветхих аварийных домов, развитию комфортной городской среды ("Единая 

Россия" оптимизирует партийные проекты"). 

Основными вопросами внутрипартийной повестки была ротация 

руководящих органов, в частности, генсовета, который обновился на 23%, и 

высшего совета, который пополнился 12 новыми членами (теперь в него 

входит 100 человек), пишут РИА Новости. Президиум генсовета, в который 

ранее входили 27 человек, расширился до 35 членов. Позднее обновленный 

генсовет проголосовал за утверждение исполняющего на тот момент 

обязанности секретаря генсовета Андрея Турчака своим секретарем. 

Подводя итоги реализации партийной программы за год, премьер-

министр РФ, председатель партии Дмитрий Медведев, который в первый 

день провел заседание комиссии по контролю за ее реализацией, заявил, что 

программа "выполняется успешно". В то же время, по словам Турчака, она 

будет актуализироваться и сшиваться с программой кандидата в президенты 

РФ ("Съезд "Единой России" поддержал участие Путина в выборах 

президента"). 

"Единороссам" также предстояло определить приоритеты на будущее, 

сообщила "Российская газета". Своей обязанность в "Единой России" 

чувствуют кропотливую, ежедневную работу для решения самых острых 

проблем страны и общества. "Мы должны гарантировать тем, кто оказался 

в трудной жизненной ситуации или кто имеет низкие доходы, эффективную 

социальную поддержку, дать остальным возможность самореализации, - 

подчеркнул Медведев в ходе пленарного заседания съезда. - Добиться этого 

непросто, но самое главное - не отступать. Каждый день "Единая Россия" 

должна бороться за то, чтобы оправдывать доверие людей, выполнять 

социальные обязательства и в то же время сохранять условия для роста 

экономики". 

"Мы продолжим индексацию пенсий, будем помогать инвалидам, 

многодетным семьям, ветеранам, - заявил глава правительства. - 

Поддержка должна быть максимально адресной, то есть поддержка тем, 

кому это действительно нужно. Для остальных мы должны обеспечить 

возможность трудиться и зарабатывать". 

Второй значимый момент программы - пакет решений в самых 

разных сферах. Так, в здравоохранении значительно увеличат расходы на 

высокотехнологичную медицину, заложены средства на подключение 
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больниц к высокоскоростному интернету, что позволит активнее применять 

телемедицину, консультировать пациентов удаленно. 

Продолжится строительство детских садов, чтобы в ближайшие годы 

закрыт вопрос с местами для детей в возрасте до 3 лет. Предстоит создать 

более 300 тысяч новых мест. Развивается программа строительства новых 

школ - в 2017 году их станет на 83 больше. 

"Мы вплотную подошли к выполнению задачи по расселению жилья, 

которое признано аварийным на 1 января 2012 года, - рассказал Дмитрий 

Медведев. - Этого добились уже 59 регионов. И мы продолжим эту работу, 

ведь аварийных домов в жилом фонде еще немало". 

Решение этих задач напрямую зависит от макроэкономической 

стабильности, поддержание которой определено третьей важной задачей. 

Успехи тут известны: низкий уровень инфляции, низкий уровень дефицита 

бюджета, экономика перешла к росту. "Мы должны продолжить работу над 

повышением устойчивости нашей экономики, в том числе поддерживая 

региональные бюджеты, реализуя крупные инфраструктурные проекты, а 

также обеспечивая эффективное импортозамещение в промышленности и 

сельском хозяйстве", - указал премьер. 

Четвертое важное направление - повышение качества 

государственного управления. Год назад запущена реформа контрольно-

надзорных органов. Основная цель - обеспечение безопасности жизни и 

здоровья людей. "Приоритет изменений - построение умной, партнерской 

системы, которая основана на современных управленческих и 

информационных технологиях", - сказал Медведев ("Медведев пообещал 

выполнить поставленные президентом задачи"). 

Президент РФ Владимир Путин, выступая на съезде "Единой России", 

который поддержал его как кандидата на президентских выборах, заявил о 

необходимости строить задачи на долгосрочную перспективу, а не исходя из 

требований момента, пишут РИА Новости. 

"Много, много задач и действовать нужно ответственно и в высшей 

степени профессионально, рассчитывая на долгосрочные перспективы 

развития государства, а не на конъюнктуру сегодняшнего дня", - сказал 

Путин. 

Он подчеркнул, что самое главное - это возможность объяснить 

россиянам, что и для чего делается, и на что рассчитываем ("Путин на 

съезде ЕР призвал строить задачи на долгосрочную перспективу"). 

В России необходимо развивать новые отрасли, необходимо 

обеспечить устойчивый прогресс России в "мире завтрашнего дня", сказал 

Владимир Путин. 

"Конечно, нам нужно развивать принципиально новые отрасли, 

чрезвычайно важные, без этого вообще нет никакого будущего. Отрасли, 

связанные с внедрением передовых цифровых и промышленных технологий, 

биоинженерии, роботизации. Эти направления уже определяют будущее всей 

современной цивилизации и должны обеспечить устойчивость, прогресс и 
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позицию нашей страны в мире завтрашнего дня", - сказал Путин ("Путин 

призвал обеспечить устойчивый прогресс РФ в "мире завтрашнего 

дня"). 

Сам глава государства площадкой съезда партии, у истоков которой 

он стоял, воспользовался, чтобы выступить с программной речью, 

рассказать, каким он видит будущее России в ближайшие годы. Путин 

поблагодарил "единороссов" за совместную работу, благодаря которой 

удалось добиться развития страны за последние десятилетия. Но 

решающую роль в этом все-таки отвел россиянам: "Если что-то у нас и 

получалось, если и есть какие-то достижения, то это прежде всего заслуга 

граждан России, их воля, труд, вера в себя, порой самопожертвование, вера 

в патриотизм как главную идею, вера в свою Родину. Это все решающая 

сила нашего движения вперед". 

Конечно, можно было бы добиться и большего, признал глава 

государства, и так бывает, когда ставишь амбициозные цели, что-то не 

получается, но еще хуже не ставить таких задач. "Но при этом надо честно 

обозначить нерешенные проблемы, настойчиво их решать, устраняя то, что 

мешает идти вперед, ставить перед собой еще более масштабные цели и 

добиваться результата, - подчеркнул Владимир Путин. - Впереди очень 

много важных значимых не терпящих отлагательств дел, а все что удалось 

сделать, только фундамент, но не гарантия дальнейшего успешного 

развития". 

Будущее России, уверен президент, зависит от способности 

обеспечить необходимость и, что важно, необратимость перемен. В этом 

будущем для всех должно быть обеспечено достойное место, открыты 

широкие возможности для успеха и самореализации. "В том, чтобы 

обеспечить такую преемственность, устойчивость и непрерывность 

развития - наша главная ответственность перед народом России, 

историческая задача для всех конструктивных, созидательных 

политических и общественных сил", - указал глава государства. 

Это означает, что при всей разности во взглядах, подходов, 

предлагаемых решений по развитию страны ориентиром для нас должны 

служить права и свободы граждан, долгосрочные интересы России и 

прочность нашей государственности. Только в условиях 

общенационального согласия мы можем добиться реализации намеченных 

планов, - заявил Путин. 

Чтобы страна обновлялась, крепла и сохраняла свою идентичность, 

важно бережно относиться к сложившейся системе ценностей, к которым 

он отнес патриотизм, взаимопонимание, согласие между народами, 

уважение к своей истории, культуре, традициям, свободам, правам и 

достоинствам человека. Опора на эти ценности создает в людях стремление 

работать на общее благо, и такие неравнодушные граждане вносят свой 

бесценный вклад в решение конкретных задач ("Ориентир для всех - 

права человека"). 
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КАНДИДАТУРУ ВЛАДИМИРА ПУТИНА ПОДДЕРЖАЛИ 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ СИЛЫ СТРАНЫ  

Вслед за "Единой Россией" кандидатуру Владимира Путина на выборах 

президента поддержала "Справедливая Россия", решившая в этот раз не 

выдвигать своего кандидата. Достойной альтернативы Путину нет, объяснил 

решение председатель эсеров Сергей Миронов, пишет "Российская газета". 

"Путин - это национальный лидер, авторитет которого сегодня выше 

авторитета любой парламентской партии", - заявил Сергей Миронов. 

Решение партии Миронов назвал политически правильным шагом. 

Истина такова, пояснил лидер эсеров, что сегодня "идет война 

информационная, война санкционная, война идеологическая". Справиться 

со всеми этими вызовами, заявил Миронов, может только один кандидат - 

действующий президент Владимир Путин. 

"Мы трезво смотрим на вещи и уважаем своих избирателей. Поэтому 

давайте скажем честно и открыто, что мы не собираемся разыгрывать перед 

ними спектакль с заранее известным финалом, - заявил Миронов. - Мы не 

собираемся участвовать в забеге фейковых кандидатов, бьющихся за второе 

место с 5%. Давайте честно скажем нашим избирателям, что мы, как и они, 

считаем, что достойной альтернативы Владимиру Путину сегодня на 

политическом поле страны нет, что мы считаем его лучшим кандидатом на 

этот пост". 

Для "Справедливой России" принципиально важным было и то, что 

Путин решил идти на выборы не от "Единой России", а в качестве 

самовыдвиженца, который опирается на широкий круг политических и 

общественных сил. Кроме того, Путин пользуется поддержкой 

подавляющего большинства граждан, включая самих эсеров, сказал 

Миронов. 

Еще одна прагматичная причина - желание партии повлиять на 

формирование состава правительства по итогам президентских выборов. 

"Мы не отказываемся от своих ключевых требований и уверены, что мы 

окажем влияние на кадровый состав будущего кабинета министров", - 

рассчитывает Миронов ("Выбор реалистов"). 

Решение поддержать на выборах президента России кандидатуру 

главы государства Владимира Путина единогласно принял и съезд партии 

"Родина", прошедший 27 декабря, сообщает РИА Новости.  Председатель 

партии Алексей Журавлев еще в сентябре сообщил РИА Новости, что 

"Родина" в случае выдвижения действующего президента совместно с 

"Конгрессом русских общин" и движением "Дон" мобилизует в поддержку 

Путина патриотический электорат. 

Как отмечает РИА Новости, ранее о поддержке выдвижения Путина 

кандидатом на выборах президента заявили партии "Единая Россия", 

"Справедливая Россия", "Гражданская платформа", а также российская 

экологическая партия "Зеленые" ("Партия "Родина" поддержит Путина 

на выборах президента"). 
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ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ ВОПРОСЫ ИНВЕСТИЦИОННОЙ 

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТИ РЕГИОНОВ 

Президент РФ Владимир Путин на заседании Госсовета по вопросам 

инвестиционной политики 27 декабря назвал увеличение инвестиционной 

привлекательности регионов ключевым направлением государственной 

политики. 

"По традиции в конце года принято подводить итоги,  что удалось и 

что еще предстоит сделать по такому ключевому направлению как 

повышение инвестиционной привлекательности регионов Российской 

Федерации, формированию удобных, комфортных условий для открытия и 

ведения бизнеса, для запуска новых производств, а, значит, и для создания 

новых рабочих мест, повышение реальных зарплат и доходов граждан, что 

является, безусловно, для нас важнейшим приоритетом", - приводит слова 

Владимира Путина "Интерфакс". 

"Подчеркну, что наращивание инвестиций, предпринимательской 

активности - это, безусловно, и экономическая задача, это основа 

экономического роста и укрепления налоговой базы регионов", - заявил 

президент. 

По его словам, увеличение инвестиций также является "в полном 

смысле этого слова, задачей политической". 

"Потому что именно это создает реальные ресурсы, увеличивает 

ресурсы для здравоохранения, образования, социальной сферы в целом, для 

реализации программ благоустройства и улучшения городской среды, 

реализации экологических проектов", - добавил глава государства 

("Увеличение инвестиций в регионы является политической задачей"). 

Глава государства сообщил, что некоторым регионам удалось добиться 

значительного повышения инвестиций в основной капитал, хотя в целом по 

стране это показатель падает, отмечает "Российская газета". По словам 

Путина, по росту инвестиций особенно выделяются десять субъектов РФ. 

"Причем в 10 лучших субъектах этот рост составил почти 40% в 

реальном выражении. Это Амурская, Архангельская, Вологодская, 

Калининградская области, Ленинградская область, Мурманская, Тульская 

область, Якутия, Кабардино-Балкария, Ямало-Ненецкий округ", - назвал их 

российский лидер. 

Также Владимир Путин подчеркнул, что успешный опыт по 

привлечению инвестиций и улучшению делового климата в целом 

необходимо выявлять и перенимать ("Путин назвал лучшие регионы по 

привлечению инвестиций"). 

Регионы, участвующие в программе реструктуризации бюджетных 

кредитов, не должны набирать новые долги и разбрасываться бюджетными 

средствами, которые нужно тратить на оздоровление финансовой системы, 

заявил президент РФ Владимир Путин, сообщает РИА Новости.  

"Я прошу отнестись к этому серьезно, обращаю на это ваше внимание: 

те ресурсы, которые вы получаете, должны вести к оздоровлению финансов в 

http://www.interfax-russia.ru/Center/citynews.asp?id=897876&sec=1669
https://rg.ru/2017/12/27/putin-nazval-desiat-luchshih-regionov-rf-po-privlecheniiu-investicij.html
https://rg.ru/2017/12/27/putin-nazval-desiat-luchshih-regionov-rf-po-privlecheniiu-investicij.html
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регионах. Не нужно набирать новые долги, разбрасывая полученные ресурсы 

на то, что вы считаете наиболее целесообразным, и опять погружаться в эту 

долговую яму", - сказал Путин. 

Он проиллюстрировал свои слова примером, когда регионы остаются в 

кредитных отношениях с коммерческими банками, процент в которых 

намного выше, чем у государства. 

"Вы кому даете заработать?" - спросил Путин. Он добавил, что поручил 

соответствующим министерствам и ведомствам регулярно докладывать ему о 

том, как идет работа по оздоровлению финансов в регионах РФ ("Регионы 

не должны разбрасываться бюджетными средствами, заявил Путин"). 

Владимир Путин  добавил, что понимает, в каком состоянии 

находились региональные финансы в предыдущие годы и "в чем причина 

этого состояния", пишет "РБК". Чтобы дать регионам дополнительные 

ресурсы, правительство запустило программу реструктуризации бюджетных 

кредитов, напомнил он. 

Однако к региональным бюджетам есть много избыточных и 

"абсурдных" требований, отметил министр экономического развития Максим 

Орешкин, ведомство подготовило их предварительный перечень. "У нас есть, 

например, приказ Минсвязи, который с 1 февраля следующего года обязует 

всех перейти на определенный тип франкировальных машин, которые 

отпечатки делают. Регионам это будет стоить в следующем году 3 млрд руб. 

Есть приказ Минтруда, который устанавливает перечень оборудования для 

организаций, предоставляющих социальные услуги в стационарной форме. В 

этом перечне есть количество зеркал, сколько должно быть настенных часов 

и сколько должно быть шашек и шахматных столов", - рассказал Орешкин. 

Министерство предлагает изменить или отменить эти требования, эти 

предложения уже внесены в правительство, добавил он. Кроме того, нужно 

разработать механизм, мешающий появляться новым таким требованиям, 

заключил министр. 

Регионы могут составлять заведомо нереалистичные бюджеты, сказал 

министр финансов Антон Силуанов, и эта "безответственная финансовая 

политика" отталкивает инвесторов. Сейчас из 78 субъектов, которые могут 

заключить соглашение по реструктуризации, к правительству обратились 74. 

Еще четыре могут и отказаться от реструктуризации, так как сумма долгов 

для их бюджетов некритична, добавил он. При этом есть прецеденты, когда 

регионы по три-четыре раза заключают соглашения о финансовой помощи и 

не исполняют свои обязательства, рассказал Силуанов. В таком случае в 

регионах приходится вводить казначейское сопровождение ("Путин 

призвал губернаторов не "погружаться в долговую яму").  

Он отметил, что правительство будет жестче спрашивать с субъектов 

федерации за создание условий для развития предпринимательства.  

"И, конечно, реалистичность и сбалансированность бюджета, снижение 

долга, такая устойчивость финансовой политики - это залог успеха, залог 

инвестиционной привлекательности субъекта федерации", - приводит слова  

https://ria.ru/economy/20171227/1511818902.html
https://ria.ru/economy/20171227/1511818902.html
https://www.rbc.ru/economics/27/12/2017/5a4383289a7947454a3aaa4b
https://www.rbc.ru/economics/27/12/2017/5a4383289a7947454a3aaa4b
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Силуанова ТАСС ("Силуанов призвал регионы ужесточить бюджетную 

политику"). 

Ранее "Российская газета" писала, что для российских бизнесменов 

(физических и юридических лиц) закроется возможность получения 

преимуществ, предусмотренных для иностранных инвесторов. Об этом 

говорится в законопроекте о совершенствовании инвестиционного 

законодательства, который был внесѐн в Госдуму.  

Документ предполагает уточнение таких понятий как "иностранный 

инвестор", "иностранная инвестиция", а также дает определение 

"контролируемого лица". При этом первое определение, и это отдельно 

оговаривается в документе, не касается деятельности, заключающейся в 

пользовании "участками недр для разведки и добычи полезных ископаемых 

на участках недр федерального значения". 

Разработка и внесение законопроекта в нижнюю палату парламента 

связаны с тем, что отмечены случаи злоупотребления физлицами и 

юрлицами, которые реализуют инвестиционные проекты внутри России и 

делают это с помощью компаний, зарегистрированных за рубежом ("В 

России усовершенствуют инвестиционное законодательство").  

 

В ГОСДУМЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ ОСЕННЕЙ СЕССИИ  

Госдума под звуки гимна РФ завершила осеннюю сессию. Нынешний 

думский сезон оказался насыщенным: депутаты приняли немало ключевых и 

долгожданных законов. Итоги работы на финальном заседании подвел 

спикер Госдумы Вячеслав Володин. Поблагодарить депутатов за совместную 

работу в Госдуму приехал премьер-министр Дмитрий Медведев. 

Одним из основных приоритетов сессии Володин назвал 

законодательное обеспечение Послания президента Федеральному 

Собранию, пишет "Российская газета". В итоге все 74 закона, которые были 

запланированы на 2017 год, приняты, отметил спикер. В числе ключевых 

инициатив спикер упомянул законы о повышении МРОТ до прожиточного 

минимума, о безопасности критической информационной инфраструктуры, о 

телемедицине, о предоставлении объектов культурного наследия в 

безвозмездное пользование учреждениям образования и науки. 

"В эту сессию нам приходилось реагировать на новые вызовы: 

"телефонный терроризм", рост случаев вербовки в террористические 

организации", - добавил спикер. Депутаты согласились, что "это 

преступления против человечества, которые должны быть, безусловно, 

наказаны". В итоге ГД, напомнил Володин, одобрила лишение свободы до 10 

лет за заведомо ложные сообщения о теракте и пожизненные сроки для 

вербовщиков в террористы. Также в Госдуме среди громких инициатив 

сессии называли ужесточение санкций за жестокое обращение с животными 

и пакет президентских законов, направленных на поддержку семей с детьми 

и продление программы маткапитала. 

http://tass.ru/ekonomika/4847066
http://tass.ru/ekonomika/4847066
https://rg.ru/2017/12/26/v-rossii-usovershenstvuiut-investicionnoe-zakonodatelstvo.html
https://rg.ru/2017/12/26/v-rossii-usovershenstvuiut-investicionnoe-zakonodatelstvo.html
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Нижняя палата не только принимала новые законы, но и эффективно 

боролась с "наследством" из 2 тыс. законопроектов, оставшихся от 

предыдущих созывов. Как сообщил Володин, Госдума за время работы 

седьмого созыва сократила количество законодательных "завалов" более чем 

на 74%. На сегодняшний день на рассмотрении в нижней палате парламента 

находятся 1433 законопроекта, из них 510 законопроектов остались от 

прежних созывов ("Закрыли сезон"). 

Основным итогом осенней сессии было принятие федерального 

бюджета, который утверждали, когда экономика начала выход из рецессии, 

сообщила "Парламентская газета". По словам спикера палаты, руководство 

страны справилось с вызовами и с непростой экономической ситуацией. 

Впервые за последние годы принят бюджет роста, в котором учитывается 

повышение зарплат, денежного довольствия военнослужащих, социальных 

выплат. 

Зампред Госдумы, руководитель фракции "Единая Россия" Сергей 

Неверов отметил, что Госдума очень плотно поработала над бюджетом в 

нулевом чтении. Проведено большое количество общественных слушаний, 

"круглых столов" с представителями разных сфер, регионов, муниципальных 

образований. Обсуждали развитие городской среды, культуры, образования, 

здравоохранения. "Поправки ко второму чтению очень серьѐзно изменили в 

целом бюджет, - подчеркнул вице-спикер. - Мы также рассматривали 

инициативы, которые наши избиратели определили как наиболее значимые 

для повестки осенней сессии. Среди них законопроект о защите прав 

дольщиков". 

Коммунисты за бюджет не голосовали, так как они выступают за смену 

экономического курса. "Для развития необходим бюджет в 25 триллионов 

рублей, а не 16 триллионов, как есть сегодня, - сказал лидер КПРФ Геннадий 

Зюганов. - Говорили, что будет в полтора раза рост производительности 

труда, а она растѐт на один-два процента ежегодно, и фактически не 

выполнила этот показатель, точнее, он выполнен всего на одну пятую". 

Руководитель фракции "Справедливая Россия" Сергей Миронов назвал 

одним из главных событий осенней сессии успешно проведѐнный Фестиваль 

молодѐжи в Москве и в Сочи, строительство Крымского моста, который 

сегодня уже покрывают асфальтом. Что касается законопроектов, большие 

перспективы на будущее заложили инициативы президента по демографии, 

которые были приняты Госдумой менее чем за месяц, считает 

парламентарий. Общество поддержало принятие закона об ужесточении 

наказаний за жестокое обращение с животными и о запрете притравочных 

станций. 

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский среди важнейших 

законопроектов отметил закон о наказании для авиадебоширов. "По 

дебоширам в самолѐте мы пять лет назад предлагали, наконец, приняли. А 

сколько за пять лет было стрессовых ситуаций. Дебоширов давно бы уже 

https://rg.ru/2017/12/24/na-vstreche-s-deputatami-medvedev-nazval-nelegkim-2018-god.html
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стало меньше, а может быть, они вообще бы исчезли", - отметил депутат ("В 

Госдуме подвели итоги осенней сессии"). 

Госдума РФ сэкономила в 2017 году порядка 500 млн рублей по 

различным статьям расходов. Из них около 40 млн рублей были сэкономлены 

за счет фонда оплаты труда, сообщил на закрытии осенней сессии спикер 

нижней палаты Вячеслав Володин, пишут "Известия". 

По словам спикера Госдумы, в течение осенней сессии много 

депутатов работали сверхурочно, в связи с чем было проведено шесть 

дополнительных пленарных заседаний. 

"Это когда депутаты, которые не могли принимать участие в заседании, 

писали заявление за свой счет, и эта экономия набрала около 40 млн рублей. 

Мы достаточно экономно строили свою работу", - добавил глава палаты 

("Госдума сэкономила в 2017 году порядка 500 млн рублей"). 

Первый заместитель руководителя фракции "Единая Россия" в 

Государственной Думе Андрей Исаев в интервью "Российской газете" 

рассказал о наиболее значимых законодательных актах, принятых 

парламентариями  за время осенней сессии.  Среди них - закон о так 

называемой налоговой амнистии, предложенной президентом.  

Во-первых, будет списана налоговая задолженность граждан и 

индивидуальных предпринимателей, образовавшаяся на 1 января 2015 года. 

Речь идет о долгах по транспортному налогу, налогу на имущество 

физических лиц и земельному налогу. Во-вторых, для льготных категорий 

налогоплательщиков увеличивается необлагаемый земельным налогом 

минимум. Раньше он составлял 10 тысяч рублей, теперь он будет установлен 

на уровне величины кадастровой стоимости земельного участка площадью 

шесть соток. 

В осеннюю сессию Госдума также  продлила срок деятельности Фонда 

содействия реформированию ЖКХ до 1 января 2019 года. 

Помимо этого был принят ряд законов, связанных с работой 

многофункциональных центров предоставления государственных и 

муниципальных услуг. Один из них предусматривает наделение МФЦ с 1 

января 2018 года полномочиями по регистрации рождения и смерти. Другой 

закон дает людям возможность обращаться в многофункциональный центр с 

комплексным запросом о предоставлении двух или более услуг. 

Также была ужесточена ответственность за вербовку террористов, за 

заведомо ложные сообщения о готовящихся поджогах или взрывах, за 

жестокое обращение с животными. Совершение этих противоправных 

действий, к сожалению, участилось в последнее время. 

Принят закон о телемедицине, позволяющий получать медицинские 

услуги через Интернет, и закон о маркировке лекарственных препаратов, 

благодаря которому можно будет отслеживать путь лекарств от 

производителя до конечного потребителя ("Итоги осенней сессии 2017 

года"). 

 

https://www.pnp.ru/politics/v-gosdume-podveli-itogi-osenney-sessii.html
https://www.pnp.ru/politics/v-gosdume-podveli-itogi-osenney-sessii.html
https://iz.ru/686523/2017-12-22/gosduma-sekonomila-v-2017-godu-poriadka-500-mln-rublei
https://rg.ru/2017/12/26/andrej-isaev-o-tom-kakie-zakony-priniala-gosduma-v-osenniuiu-sessiiu.html
https://rg.ru/2017/12/26/andrej-isaev-o-tom-kakie-zakony-priniala-gosduma-v-osenniuiu-sessiiu.html
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ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО ПОДВЕЛА ИТОГИ ОСЕННЕЙ СЕССИИ 

26 декабря Совет Федерации завершил осеннюю сессию. Часть 

законов сенаторы оставили на январь, так как хотят поработать с ними 

более тщательно. Накануне результаты работы верхней палаты парламента 

в уходящем году подвела на итоговой пресс-конференции председатель 

Совфеда Валентина Матвиенко, сообщила "Российская газета". 

В целом итоги года удовлетворительные, считает она. "Мы очень 

плотно и содержательно работали", - отметила глава Совфеда. В этом году 

прошло 23 заседания, на которых было одобрено порядка пятисот законов, 

проведено более ста "круглых столов". "Главное - удовлетворенность 

результатами работы. То, чего нам удалось добиться по многим 

направлениям нашей деятельности, включая в первую очередь 

региональную повестку", - добавила она. Но "головокружения от успехов" 

нет, сенаторы настроены на продолжение работы. 

В частности, заявила Матвиенко, начнется процесс изменения 

концепции межбюджетных отношений. Сейчас многие регионы 

недовольны тем, сколько доходов они отчисляют в федеральный бюджет, 

хотя процент по субъектам разный: где-то пятьдесят, где-то сорок, где-то 

даже тридцать. Универсальную формулу, подходящую всем регионам, 

вывести сложно, отметила глава Совфеда, возможно, будет предложено 

разделить субъекты Федерации на группы в зависимости от размера, 

населения, налоговой базы.  

Парламентарии также смогут участвовать в избирательных 

процедурах, заявила глава Совфеда, отвечая на вопрос о том, кто их 

верхней палаты войдет в инициативную группу по выдвижению в 

президенты Владимира Путина. Имена коллег, желающих участвовать в 

этой работе, Матвиенко называть не стала, добавив, что "никто им этого 

запрещать не может". Сама же председатель готова участвовать в выборах 

в том объеме, в котором ей позволяет законодательство, исходя из 

занимаемой должности ("Регионы станут богаче").  

Председатель Совета Федерации сообщила, что форму закона в 

ближайшие полгода должны обрести инициативы по защите от 

вмешательства во внутренние дела России, а также многострадальный проект 

нормативного акта о культуре в РФ, пишет "Парламентская газета".  

Ещѐ два года назад сенаторы внесли свой вариант закона, но он так и 

не принят из-за постоянной критики деятелей культуры. Спикер Совета 

Федерации считает, что "бесконечно обсуждать закон невозможно": "Это не 

улучшает ситуацию. Надо завершить дискуссию и вместе с деятелями 

культуры принять закон в весеннюю сессию 2018 года - больше откладывать 

нельзя". 

При этом такой закон, по еѐ мнению, не должен быть декларативным. 

И один из конкретных механизмов, который может быть законодательно 

закреплѐн, - это фиксированный процент от ВВП России, ниже которого 

нельзя сокращать финансирование российской культуры. 

https://rg.ru/2017/12/25/matvienko-poobeshchala-regionam-menshe-zaviset-ot-federalnogo-biudzheta.html
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Отвечая на вопрос "Парламентской газеты", она сказала, что в течение 

2018 года планируется принять поправки в Семейный кодекс, 

прописывающие полномочия органов опеки. Цель - оградить семьи от 

грубого вмешательства в дела семьи. Ещѐ в мае сенатор Елена Мизулина 

обратила внимание, что госопекуны в 2016 году изъяли из семей более 3200 

детей! "Опека в первую очередь должна думать, как помочь семье, а не 

создавать ей новые проблемы. У нас же органы опеки, похоже, действуют по 

такой философии - давайте ребѐнка заберѐм, а там уж разберѐмся. Но для 

ребѐнка это огромная психологическая травма. Главное - сохранить семью, 

сохранить детей в семье", - уверена Валентина Матвиенко ("Матвиенко 

предложила зафиксировать в законе минимальную планку расходов на 

культуру"). 

 

ИТОГИ ГОДОВОЙ РАБОТЫ ПОДВЕЛ ВЛАДИМИР ПУТИН НА 

ВСТРЕЧЕ С РУКОВОДСТВОМ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ И 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
Президент РФ Владимир Путин провел традиционную встречу с 

руководством обеих палат Федерального Собрания, а также с руководством 

профильных комитетов. Глава государства поблагодарил депутатов и 

сенаторов за работу, отметив оперативное законодательное оформление 

масштабных инициатив по улучшению демографической ситуации в стране. 

В ходе встречи российский лидер заявил, что России нужна амнистия 

капиталов и ряд мер поддержки в этом вопросе уже обсуждается. А 

парламентариям, по его словам, необходимо проанализировать работу 

иностранных компаний в соцсетях в период президентских выборов в РФ и 

не допустить вмешательства во внутренние дела страны. 

Открывая встречу, Владимир Путин отметил, что депутаты и сенаторы 

проделали за год огромную работу, принимая жизненно важные решения в 

самых разных сферах, сообщили "Известия". 

"Обе палаты проводят большую международную деятельность. Это 

сродни народной дипломатии в значительной степени, потому что вы 

общаетесь со своими коллегами - также избранниками в своих странах, 

избранниками соответствующих народов. Это очень важно, и важно, что, 

несмотря на известные ограничения, в том числе связанные с деятельностью 

представительных органов власти, тем не менее эти контакты 

продолжаются", - заявил президент. 

Он подчеркнул, что Москва не будет ограничивать общение 

парламентариев разных стран. 

"Мы не собираемся со своей стороны ничего ограничивать, мы 

открыты, готовы к таким контактам, будем работать со всеми коллегами, кто 

хочет с нами работать вместе", - сказал Владимир Путин. 

В ходе встречи президент прокомментировал и решения законодателей 

в экологической сфере. Он поддержал нововведение, обязывающее при 

определении расположения мусороперерабатывающих заводов сначала 

https://www.pnp.ru/top/site/matvienko-predlozhila-zafiksirovat-v-zakone-minimalnuyu-planku-raskhodov-na-kulturu.html
https://www.pnp.ru/top/site/matvienko-predlozhila-zafiksirovat-v-zakone-minimalnuyu-planku-raskhodov-na-kulturu.html
https://www.pnp.ru/top/site/matvienko-predlozhila-zafiksirovat-v-zakone-minimalnuyu-planku-raskhodov-na-kulturu.html
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обсуждать этот вопрос с местными жителями. Президент также призвал 

парламентариев подумать об утилизационном сборе за выброшенную 

бытовую технику. 

Завершая встречу, Владимир Путин напомнил, что в парламенте 

представлены несколько партий, которые выдвинули своих кандидатов, и 

попросил парламентариев в преддверии выборов не забывать о 

законотворческой работе. 

"Нужно решать и сущностные задачи жизни страны, нужно обеспечить, 

безусловно, принятие необходимых законодательных норм, которые страна 

ждет и в которых нуждается. Я вас прошу просто не уходить с головой в 

политическую борьбу и не забыть о главной работе - законотворческой", - 

подчеркнул глава государства ("Прошу не уходить с головой в 

политическую борьбу"). 

Президент РФ Владимир Путин поблагодарил парламентариев за 

быструю реакцию на его предложения по поддержке семей с детьми и за 

работу над бюджетом, пишет ТАСС. 

"Обе палаты Федерального Собрания провели большую, если не 

сказать огромную работу по законодательному обеспечению 

жизнедеятельности государства, причем по всем направлениям, принимались 

очень важные решения, подчас - жизненно важные решения в области 

экономики, социальной сферы, в области внешней политики, в сфере 

безопасности", - сказал глава государства. 

Отдельно Путин выделил работу парламентариев над бюджетом на 

2018-й и два последующих года. "Я хочу вас поблагодарить за эту 

совместную работу", - обратился Путин к депутатам и сенаторам. 

Он также сказал парламентариям "спасибо" за то, что они "достаточно 

быстро отреагировали на предложения в сфере демографии". 

"Действительно, более широкое использование материнского капитала, все, 

что связано с поддержкой российских семей, где рождается первый ребенок, 

второй, третий, ипотека льготная - все это касается сотен тысяч, миллионов 

наших граждан", - подчеркнул Путин, назвав эти законы "чрезвычайно 

важными" ("Путин поблагодарил парламент за быструю работу по 

поддержке семей с детьми"). 

Властям РФ в 2018 году предстоит решить вопрос о перераспределении 

налоговых доходов в пользу регионов, существующие межбюджетные 

отношения не соответствуют новым реалиям, заявила председатель Совета 

федерации Валентина Матвиенко на встрече президента РФ Владимира 

Путина с парламентариями. 

"В следующем году нам надо двигаться дальше в сторону более 

справедливого перераспределения налоговых доходов в пользу регионов в 

соответствии с возложенными на них полномочиями, либо перераспределить 

расходные полномочия", - цитирует Матвиенко РИА Новости. 

https://iz.ru/688042/egor-sozaev-gurev/ne-ukhodit-s-golovoi-v-politicheskuiu-borbu
https://iz.ru/688042/egor-sozaev-gurev/ne-ukhodit-s-golovoi-v-politicheskuiu-borbu
http://tass.ru/obschestvo/4842533
http://tass.ru/obschestvo/4842533
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Она отметила, что, например, Совет федерации предлагал рассмотреть 

возможность централизации на федеральном уровне закупки лекарств для 

больных орфанными заболеваниями. 

"Владимир Владимирович, я прошу вас поддержать и эту идею, и в 

целом донастройку межбюджетных отношений, что послужит укреплению 

основ федерализма. На самом деле та концепция межбюджетных отношений, 

которая была принята в 90-е годы, она уже не соответствует новым реалиям, 

новым вызовам", - добавила спикер Совета федерации. 

По словам Матвиенко, Минфин, Счетная палата, Госдума и Совет 

федерации работают над новой концепцией межбюджетных отношений. 

"Очень хочется, в конце концов, освободить регионы от той жесткой 

зависимости от федерального бюджета, дать больше им возможностей, 

постоянных источников доходов в свои бюджеты, безусловно, при контроле 

федеральных властей", - сказала Матвиенко ("Матвиенко призвала 

направить налоговые доходы в пользу регионов в 2018 году"). 

Глава думского комитета по экологии Владимир Бурматов среди 

первоочередных задач законодательной работы в наступающем году назвал 

завершение отладки "мусорной реформы", отмечает "Парламентская 

газета". По его словам, чтобы снять общественный негатив от горящих 

свалок, нелегальных полигонов, многие положения реформы системы по 

обращению с отходами были срочно доработаны. 

"Мы приняли инициативу, по которой все территориальные схемы 

обращения с мусором обязаны пройти общественные слушания", - сказал 

Бурматов, добавив, что уже утвержденные схемы всѐ равно должны пройти 

эту процедуру. Депутат также отметил, что законодательного 

регулирования требуют сфера медицинских отходов, а также строительного 

и промышленного мусора. 

Владимир Путин поддержал все природоохранные инициативы. "Год 

экологии заканчивается, но борьба за сохранение окружающей среды не 

закончится никогда", - подчеркнул президент. 

Глава государства считает возможным подумать об утилизационном 

сборе в области бытовой техники. Он, кстати, уже существует в автоотрасли 

и даѐт возможность создавать кластеры по утилизации и переработке машин, 

которые вышли из употребления. 

"Что касается крупных отходов - телевизоры, холодильники и другая 

крупная техника - надо подумать. Я не говорю, что нужно сейчас вводить 

немедленно, надо подумать, чтобы не обременять экономику и 

производителей", - сказал Путин. 

Также президент попросил парламентариев подумать ещѐ и над его 

предложениями по поддержке российского бизнеса. "Первое - продлить срок 

амнистии капитала, имея в виду те внешние ограничения, которые не 

становятся меньше, а наоборот, судя по всему, имеют тенденцию к 

наращиванию", - отметил он ("Путин попросил законодателей продлить 

амнистию капитала"). 

https://ria.ru/economy/20171225/1511698409.html
https://ria.ru/economy/20171225/1511698409.html
https://www.pnp.ru/politics/putin-poprosil-zakonodateley-prodlit-amnistiyu-kapitala.html
https://www.pnp.ru/politics/putin-poprosil-zakonodateley-prodlit-amnistiyu-kapitala.html
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ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПОДПИСАЛ ПОСТАНОВЛЕНИЕ О 

СОЗДАНИИ ШЕСТИ НОВЫХ ТОРОВ 

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление, 

расширив количество территорий опережающего развития до 36, пишет 

"Российская газета". Шесть новых ТОРов появятся в Татарстане, 

Тамбовской области, Ставропольском крае и Карелии: в Котовске, 

Невинномысске, Кондопоге, Чистополе, Зеленодольске и Нижнекамске.  

"Рассчитываем, что они привлекут в регионы инвестиции на общую 

сумму почти 50 миллиардов рублей, - заявил председатель правительства 

на совещании со своими заместителями. - Но самое главное заключается в 

том, что это может быть такой луч надежды в развитии этих регионов, этих 

конкретных населенных пунктов, который создаст более благоприятную 

инвестиционную среду или, как минимум, создаст какую-то деловую 

активность". 

Заявок из субъектов Федерации поступает много, и, по словам 

первого вице-премьера Игоря Шувалова, правительство намерено их 

рассматривать дальше, в первую очередь поддерживая те территории, где 

особенно тяжелая ситуация с безработицей. 

Но и к результатам работы ТОРов тоже повысят требования. "Это 

будет касаться, в первую очередь ответственности региональных и 

муниципальных властей с тем, чтобы при получении этого статуса 

территории опережающего развития ответственность местных и 

региональных властей была по привлечению резидентов в эти зоны, - 

заявил первый вице-премьер. - По прошествии определенного разумного 

срока - мы дополнительно поймем, что это за срок, скорее всего это год или 

два, - если не будут появляться резиденты в территориях опережающего 

развития, тогда у правительства появится возможность статус этот 

отозвать". 

"Этот статус дается на определенных условиях. В целом, по задумке, 

которая заложена в этот закон, он должен носить срочный характер, - 

подчеркнул Дмитрий Медведев. - Это касается и тех территорий, которые 

на Дальнем Востоке созданы, касается и монопрофильных городских 

образований" ("Рецепты развития"). 

 

РЕГИОНЫ ДОЛЖНЫ БУДУТ СОГЛАСОВАТЬ С ЖИТЕЛЯМИ 

РАСПОЛОЖЕНИЕ СВАЛОК И МУСОРОСЖИГАТЕЛЬНЫХ 

ЗАВОДОВ 

Перейти на новую систему обращения с отходами и организовать их 

утилизацию регионам поможет принятый Госдумой закон, который 

упрощает организацию раздельного сбора мусора. А жителям дает право 

влиять на расположение свалок. 

В законе уточняются понятия "сбор отходов", "накопление отходов", 

"отходы от использования товаров", пишут РИА Новости. Территориальные 

схемы обращения с отходами перед их утверждением должны будут 

https://rg.ru/2017/12/25/v-rf-sozdali-shest-novyh-territorij-operezhaiushchego-razvitiia.html
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проходить процедуру общественного обсуждения. Также устанавливаются 

требования к площадкам накопления отходов. 

Регионы должны будут проводить через публичные слушания и 

согласовывать с гражданами территориальные схемы размещения отходов, 

включая расположение полигонов, мусоросжигательных и 

мусороперерабатывающих заводов, сортировочных станций. 

Документ предоставит регионам более широкие полномочия в 

определении территориальных схем размещения отходов, которые раньше на 

федеральном уровне согласовывались с Росприроднадзором ("Совфед 

одобрил закон о раздельном сборе мусора"). 

Каждый субъект определит, какое количество отходов необходимо 

собирать раздельно, поясняет заместитель председателя комитета Госдумы 

по экологии и охране окружающей среды Владимир Панов, пишет 

"Российская газета". 

Принятый закон выделяет в отдельную деятельность раздельное 

накопление отходов, которое лицензированию теперь не подлежит. Раньше 

для этого требовалось получить лицензию. 

Большой блок поправок касается территориальных схем обращения с 

отходами. Их регионы будут обязаны согласовывать с гражданами, а 

значит, простые жители района смогут повлиять на расположение 

полигонов, мусоросжигательных заводов, сортировочных станций, что 

сегодня сделать сложно. 

Новая система может отразиться на счетах россиян. "Рост тарифов 

возможен в связи с ростом инвестиций, легализацией этого сектора", - 

говорит Панов. Особенно это может быть заметно для жильцов домов, чьи 

отходы просто отвозились в ближайший лес. 

Для перехода на новую систему обращения с отходами каждый 

регион должен выбрать регионального оператора.  

При этом существует еще достаточное количество нерешенных 

проблем. К примеру, целый контейнер отходов одного вида может 

испортить выброшенный пакет с пищевым мусором. Сейчас слишком 

много зависит от дисциплинированности конкретного человека, но никакой 

ответственности для него не предусмотрено. 

Также сегодня упаковка не ориентирована на утилизацию. Очень 

разные виды материалов используются для производства одной тары и 

разъединить их не представляется возможным. Возможно, ситуация 

изменится, когда производители "включатся" в утилизацию созданной ими 

упаковки. 

Невостребованным элементом многоквартирных домов с переходом 

на раздельный сбор мусора может стать мусоропровод. "Мусоропровод 

часто называют убийцей раздельного сбора", - отмечает директор 

Ассоциации "Чистая страна" Руслан Губайдуллин. Он называет этот 

элемент дома строительным атавизмом и напоминает, что без него дом 

высотой более пяти этажей сегодня не может быть сдан. "Практика 

https://ria.ru/society/20171226/1511736752.html
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показывает, что мусоропроводы не нужны. Жители новостроек проводят 

собрания и принимают решение не открывать мусоропровод", - уверяет он. 

Хотя эксперты также отмечают, что мусоропровод можно применять для 

сбора отходов без сортировки. А все остальные отходы собирать в 

отдельные контейнеры во дворе ("Мусороотвод"). 

Штрафы за незаконную свалку мусора будут существенно увеличены в 

2018 году, заявил в интервью РИА Новости спецпредставитель президента 

России по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта 

Сергей Иванов. 

"Самое запущенное и тяжелое – твердые коммунальные отходы по всей 

стране. Законодательная база практически сформирована. Есть перечень 

того, что нельзя бросать в землю, просто запрещено захоранивать. Штрафы 

будут увеличиваться", - сказал Иванов, отвечая на вопрос о планах на 2018 

год. 

По его словам, штрафы будут расти как для предприятий, так и для 

людей. 

"Недавно поймали мусоровозы, которые выбрасывали мусор после 

закрытия "Кучино". В четыре утра выехали на платную дорогу, всю 

утыканную камерами, и на обочине сбросили мусор. Камеры зафиксировали 

номера. Но по закону – 5 тысяч рублей штрафа с машины. В любой другой 

стране это были бы миллионные штрафы и конфискация мусоровозов. Вот 

что должно быть", - объяснил Иванов ("Штрафы за незаконную свалку 

мусора существенно увеличат в 2018 году"). 

 

МИНТРУД ОЖИДАЕТ СНИЖЕНИЯ КОЛИЧЕСТВО БЕДНЫХ  

В РОССИИ 

Минтруд обещает, что по итогам 2017 года россияне увидят рост 

своих доходов. По словам министра труда и соцзащиты Максима 

Топилина, в ноябре зарплаты в стране в среднем выросли на 5-4 процента 

по сравнению с прошлогодними показателями. В декабре зарплата россиян 

должна вырасти на 3-4 процента к декабрю 2016 года, заявил глава 

Минтруда, пишет "Российская газета".  

При этом Максим Топилин выразил надежду на повышение уровня 

занятости населения. Число безработных, по его словам, по итогам года 

должно составить чуть выше 5,1 процента от экономически активного 

населения. 

По данным Росстата, в ноябре в России официально числились 

безработными около 3,9 миллиона человек. Численность экономически 

активного населения в том же месяце составила 76,4 миллиона человек 

("Минтруд ожидает роста доходов населения по итогам года"). 

"К сожалению, пока реальные доходы по итогам 9 месяцев-10 месяцев 

чуть-чуть отстают… от прошлого года - где-то на 1,5%, но зарплаты,  это 

основная составляющая всех доходов населения, в ноябре выросли уже по 

сравнению с ноябрем прошлого года уже на 5,4% - реальные, если брать 11 

https://rg.ru/2017/12/25/novyj-zakon-uprostil-organizaciiu-razdelnogo-sbora-musora.html
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https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=36&cl4url=http%3A%2F%2Fbanki-vrn.ru%2Fnews%2F16746-v-mintrude-gotovyatsya-sokratit-kolichestvo-bednyh-lyudey.html&lang=ru&rubric=business&from=story
https://rg.ru/2017/12/28/mintrud-ozhidaet-rosta-dohodov-naseleniia-po-itogam-goda.html
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месяцев к 11 месяцам - весь период, то рост будет - 3%, - цитирует Топилина 

РИА Новости. Это означает,  что по итогам года рост реальных зарплат 

может составить 3-4%.  При этом, это касается не только коммерческих, 

нефтяных компаний, но и бюджетного сектора, - отметил министр.  

Он пояснил, что это связано и с ростом экономики, и с 

восстановительным ростом зарплат. В четвертом квартале был прирост 

зарплат врачей и учителей, что также повлияло на общий рост. В октябре 

2017 года зарплаты в здравоохранении выросли почти на 8%, и будет выход 

на указные показатели, но окончательно увеличение на 200% от средней 

зарплаты по региону произойдет в январе, отметил министр ("Минтруд 

ожидает роста доходов населения по итогам года"). 

При  этом ранее президент России Владимир Путин назвал  большое 

число людей, живущих на доходы ниже прожиточного минимума, одной из 

главных нерешенных проблем, сообщает ТАСС. 

"Главная из них [нерешенных проблем] - большое количество людей, 

живущих на доходы ниже прожиточного минимума", - заявил он на 

совещании с членами правительства. 

По словам президента, в 2000 году доля таких людей составляла около 

трети населения страны, сейчас она снизилась до 20 млн человек, однако еще 

раньше она составляла 15 млн человек. "Кризисные явления в экономике 

последних лет, снижение цен на нефть, некоторые другие причины, в том 

числе внешние ограничения, сделали свое черное дело, и количество людей, 

живущих за этой чертой, к сожалению, увеличилось", - подчеркнул глава 

государства. "Перед нами стоит задача не только выйти на лучшие 

показатели последних лет, но и дальше, как я недавно говорил на съезде 

партии "Единая Россия", таргетировать эту бедность", - потребовал он 

("Путин назвал главной проблемой большое число людей с доходами 

ниже прожиточного минимума"). 

 

ЭКСПЕРТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ 

УГРОЖАЕТ НОВАЯ РЕЦЕССИЯ 

Заявления о начале фазы полноценного экономического роста в России 

пока не оправдываются и являются попыткой выдать желаемое за 

действительное, существует угроза новой рецессии, говорится в 

исследовании "Комментарии о государстве и бизнесе", подготовленном 

институтом "Центр развития" Высшей школы экономики (ВШЭ), пишет 

ТАСС. 

"Рост инвестиционной активности в экономике, начавшийся в первом 

квартале текущего года и составивший по итогам января - сентября 4,2% (по 

полному кругу компаний относительно того же периода прошлого года), в 

третьем квартале серьезно замедлился (или даже стал отрицательным, если 

ориентироваться на данные со снятой сезонностью)", - указывают эксперты. 

При этом, по их оценке, некоторое оживление банковского 

кредитования реального сектора сопровождается снижением прибыли, что на 
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фоне высоких рисков и вялого внутреннего спроса делает угрозу 

дальнейшего снижения инвестиционной активности в целом весьма 

вероятной. 

"Так или иначе, налицо замедление роста инвестиций. Вкупе с 

замедлением роста  в промышленности и экономике в целом, это ставит под 

вопрос начало фазы полноценного роста. Все разговоры об этом были скорее 

попыткой выдать желаемое за действительное", - заявляют эксперты 

("Эксперты: российской экономике угрожает новая рецессия"). 

Хотя промышленность и отыграла свое падение в кризис, во втором 

полугодии она возобновила снижение и по итогам года вырастет примерно 

на 0,9%, оценивают экономисты. В ноябре, напоминает РБК, промышленное 

производство сократилось на рекордные за восемь лет 3,6%. Частично это 

объяснялось пересчетами Росстата (высокой базой прошлого года), частично 

- теплой погодой, свою роль сыграло и сокращение добычи нефти в рамках 

соглашения ОПЕК+. 

"О том, что восстановление экономики проходит не так гладко, как 

хотелось бы, говорит и коррекция ВВП в третьем квартале, и сильное 

снижение индекса базовых видов экономической деятельности  во втором 

полугодии 2017 года, которое свело на нет весь рост первого полугодия. 

Сложившуюся ситуацию в экономике мы считаем неустойчивой и 

неоднородной. С 2014 года выросли только сырьевые сектора: сельское 

хозяйство (10%), добывающие производства (5,4%), грузооборот (7,3%) и 

оптовая торговля (2,6%), хотя статистика по последней ненадежна", - 

считают аналитики. 

"Оптимизма придает повышение цен на нефть Urals до $63 за баррель, 

однако, даже если цены удержатся на этом уровне, то в 2018 году в силу 

действия бюджетного правила фактор роста нефтяных цен не окажет такого 

же большого влияния на ВВП, как в 2017 году", - подчеркивают экономисты 

("В ВШЭ сочли рост экономики "попыткой выдать желаемое за 

действительное"). 
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